

# LAZOS COMERCIALES DE FRANCIA Y PERÚ

Entrevista a Ricardo Guevara Bringas, presidente de la Cámara de Comercio e Industria Peruano Francesa (CCIPF).

**¿Cuál es el estado de las relaciones bilaterales comerciales entre Perú y Francia en los últimos años?**

Entre el 2017 y el 2018 observamos un aumento de las exportaciones peruanas a Francia en un 17 %. Las importaciones peruanas desde Francia también han aumentado casi 6 % entre el 2017 y el 2018. Básicamente, Francia le vende al Perú preparados químicos y farmacéuticos, maquinaria para la extracción y la construcción, material y vehículos de transporte, y productos agroalimenticios. Por su lado, el Perú le vende a Francia productos pesqueros y agrícolas, así como minerales y gas natural.

**¿Cuáles son los principales sectores de liderazgo de las empresas francesas?**

Francia es un país con empresas líderes en infraestructura para el transporte urbano (trenes y metros), electricidad, agua, saneamiento, tratamiento de residuos, y construcción. Además, es un país de avanzada en biotecnología, industria aeroespacial, transporte aéreo, sector automotriz, urbanismo y desarrollo de ciudades inteligentes, hotelería, industria farmacéutica y cosmética, además, por supuesto, de la calidad de su enseñanza universitaria.

**¿Cómo es el mercado francés para un inversionista peruano?**

Francia tiene 67 millones de habitantes y es el segundo mercado de Europa. Las interconexiones son fáciles ya que tiene la mejor red de carreteras europeas. Además, ofrece una serie de créditos para la competitividad y el empleo, y programas de apoyo al talento. Su mano de obra es muy calificada por la significativa inversión que hace en su sistema educativo.

**¿Y en cuanto a la innovación tecnológica?**

En el 2018, Francia ha invertido 49.8 mil millones de euros en investigación científica. El Centro Nacional de Investigación Científica francés (CNRS) es el primero en el mundo en publicaciones científicas. Francia cuenta con centros de estudios superiores altamente especializados en, por ejemplo, Ingeniería en Biotecnología o Ingeniería Nuclear. Todo esto se encuentra al alcance de los estudiantes peruanos en Francia, dado el dinamismo de la política internacional cultural y universitaria francesa.



Guevara Bringas.

**"Francia es un país con empresas líderes en infraestructura para el transporte urbano (trenes y metros), electricidad, agua, saneamiento, tratamiento de residuos, y construcción".**

## La Cámara de Comercio e Industria Peruano Francesa (CCIPF)

La CCIPF se forma en 1945, al final de la Segunda Guerra Mundial, en una época de grandes tensiones y obstáculos para el comercio internacional. Nace como una asociación que apuesta por fortalecer las relaciones de comercio y de amistad entre Francia y el Perú y, actualmente, con 74 años de existencia, congrega a 130 asociados. Su misión es brindar y desarrollar programas que contribuyan al crecimiento de la actividad económica peruano-francesa (como los programas PROXI y Creadores de Valores), ofrecer información sobre oportunidades comerciales en Francia y en el Perú, facilitar el acceso a ambos países mediante estudios de mercado, organizar eventos y encuentros gremiales entre empresarios franceses y peruanos, entre otras tareas.